
ДМИТРОВСК

Состоялась конференция район�
ной Ассоциации крестьянско�фер�
мерских хозяйств — АККОР. Её участ�
ники подвели итоги хозяйственной
деятельности, довыбрали членов со�
вета АККОР и выдвинули делегатов
на XVII областную конференцию Ас�
социации крестьянско�фермерских
хозяйств.

Итоги заседания подвёл глава ад�
министрации района И.Д. Колбасов.
Он подчеркнул важность активного
участия в реализации национального
проекта в сфере сельского хозяйства
и предложил возобновить в районе
деятельность торгово�закупочных ко�
оперативов. 

ДОЛГОЕ

В торжественной обстановке пос�
ле капитального ремонта состоялось
открытие здания Должанской сред�
ней школы. 

Реконструкция продолжалась пол�
тора года. Было затрачено около де�
сяти миллионов рублей. Полностью
отделаны внутренние помещения,
вместо старых оконных блоков уста�
новлены стеклопакеты, отремонтиро�
вана крыша, в классах постелен ли�
нолеум, а в коридорах уложена кера�
могранитная плитка. Кроме того, в
здании полностью заменены система
отопления и электропроводка, уста�
новлена новая пожарная сигнализа�
ция. В классы завезены новый учеб�
ный инвентарь, наглядные пособия
для занятия химией, физикой и дру�
гими предметами, открыт новый
швейный класс.  

В период ремонта около 660 детей
занимались в специально подготов�
ленных помещениях должанского ин�
терната.

В адрес губернатора области 
Е.С. Строева направлена телеграмма
с благодарностью за помощь в ре�
монте школы.

КОЛПНА

В СПК "Колос" состоялось отчёт�
ное собрание, на котором рассмот�
рены итоги работы хозяйства в 2005
году. Здесь регулярно выплачивается
заработная плата, сохранены все
объекты социальной сферы, а цент�
ральная усадьба в деревне Тимиря�
зево соединена хорошей дорогой с
соседним населённым пунктом — де�
ревней Удеревкой.

Согласно отчёту руководителя хо�
зяйства Г.Д. Полянчикова, в 2005 году
СПК "Колос" произвел продукции жи�
вотноводства и растениеводства на
сумму около 20 миллионов рублей.

КРАСНАЯ ЗАРЯ

В ближайшее время начнётся ре�
конструкция Краснозоренского кир�
пичного завода. Для этих целей уже
определён инвестор. 

Планируется, что восстановление
предприятия завершится летом этого
года. 

Завод будет обеспечивать кирпи�
чом как свой, так и соседние районы.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

В Подгородненской сельской ад�
министрации малоархангельский во�
енный комиссариат провёл мобили�
зационные учения на случай особых
(военных) условий. Участниками ста�
ли главы муниципальных образова�
ний и руководители производствен�
ных коллективов.

На днях Подгородненское сель�
ское поселение стало также местом
организации инструкторско�методи�
ческого занятия с начальниками шта�
бов оповещения.

МЦЕНСК

Подведены итоги конкурса среди
районных отделов и служб областно�
го управления внутренних дел. Луч�
шим по итогам работы в 2005 году
признан Мценский ГРОВД. Коллекти�
ву вручен памятный знак имени 
С. Маслова, бывшего начальника
УВД, и денежная премия. 

ТРОСНА

Вчера в троснянском физкультур�
но�оздоровительном комплексе
стартовало районное первенство по
мини�футболу. Его организатором
выступил районный отдел по работе с
молодёжью, физической культуре и
спорту. 

Участники соревнований — пред�
ставители организаций и сборные ко�
манды сельских администраций. За�
явки на участие в турнире предоста�
вили восемь команд. 

Победители будут награждены
грамотами и призами администрации
района.

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Все участвующие в выборах
кандидаты должны представить в
избирком сведения о своих дохо�
дах и имуществе. Сведения эти
подлежат проверке. В случае если
кто�то из кандидатов "забыл" о ве�
личине своего благосостояния,
избирательная комиссия обязана

донести до общественности этот
факт с указанием "забытых" мате�
риальных ценностей. По сущест�
вующему законодательству к сня�
тию с выборов это не приведёт, но
нанести серьёзный вред имиджу
кандидата может. В законе чётко
прописаны основания для снятия

с выборов. Однако особое внима�
ние кандидатам следует обратить
на достоверность сведений пред�
оставляемых в избирком подпис�
ных листов. Сведения эти также
подлежат проверке, и если десять
процентов от всех собранных под�
писных листов будут признаны не�
достоверными или недействи�
тельными, кандидат будет снят с
выборов.

Следует также обратить вни�
мание на порядок формирования
избирательного фонда. Его вели�
чина не должна превышать 200
тысяч рублей. Юридические лица,
не имеющие в своей собственно�
сти муниципальных и государ�
ственных долей, а также долей,
принадлежащих иностранным
фирмам и гражданам, воинским

организациям, имеют право пе�
речислить в избирательный фонд
кандидата до десяти тысяч руб�
лей. Физические лица, совершен�
нолетние граждане России, име�
ют право перечислить до одной
тысячи рублей. Региональное от�
деление политической партии,
выдвинувшее кандидата, — до
десяти тысяч рублей, сам канди�
дат имеет право внести такую же
сумму. Расходы на избиратель�
ную кампанию должны быть опла�
чены строго из избирательного
фонда. Вольное отношение кан�
дидата к финансовой дисциплине
может послужить причиной сня�
тия его с выборов.

Количество подписных листов,
необходимых для регистрации
кандидата в депутаты, по каждо�

му округу свое. Для кандидата в
мэры Орла — 5900. Подписные
листы и первый финансовый от�
чет выдвинутым кандидатам не�
обходимо сдать в избирательную
комиссию до 18.00 9 февраля. В
противном случае избирком име�
ет все основания отказать канди�
дату в регистрации для участия в
выборах.

Зарегистрироваться можно и
без подписных листов в свою под�
держку. Для этого необходимо пе�
речислить на залоговый избира�
тельный счет 30 тысяч рублей. Ес�
ли по результатам выборов кан�
дидат наберет пять процентов го�
лосов или более, то вся сумма
ему возвращается, в противном
случае — нет.

Распространение заведомо

ложных сведений о кандидатах,
сфабрикованных, фальшивых
агитационных материалов от
имени людей, не имеющих к тако�
вым никакого отношения, пресле�
дуется в административном и уго�
ловном порядке в соответствии с
действующим в РФ законода�
тельством.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.
Внимание! В целях информи�

рования общественности о ходе
выборов в муниципальные органы
власти редакция "Орловской
правды" проводит акцию "За чис�
тые и честные выборы". Телефон
горячей линии 76�13�18 (в рабо�
чие дни с 9.00 до 18.00). Инфор�
мация, полученная от читателей, о
нарушениях в ходе избирательной
кампании будет передана в соот�
ветствующие избиркомы. Также
на страницах нашей газеты будут
публиковаться информационные
бюллетени окружных и городских
избирательных комиссий.

За чистые и честные выборы

Приезжий люд живет в дружном
соседстве с жителями орловских
сел и деревень. Труженики сообща
обрабатывают землю, разводят
скот, совместными усилиями со�
храняют и приумножают бывшее
колхозное добро. В отделении "Па�
мять Ленина" агрофирмы "Красно�
рябинская" Хотынецкого района
основная часть работников — пере�
селенцы. Жилья в деревне и рабо�
ты в хозяйстве хватает на всех. И
хотя труженики агрофирмы уже не
живут мечтами о "светлом буду�
щем", как в былые времена, все же
их уверенности в дне завтрашнем
иные крестьяне нынче могут поза�
видовать.

Светлана Владимировна Трегу�
бова (на снимке) работает дояркой
в хозяйстве уже более десяти лет. С
тех пор, как вместе с семьей при�
ехала на постоянное место житель�
ства в село Воейково из Казахста�
на. В семье Трегубовых трое детей.
Муж Светланы, Владимир Дмитри�
евич, тоже работает в хозяйстве,
механизатором. В просторном до�
ме, который получили Трегубовы
сразу по приезде, места хватает
всем. На подворье крестьянском —
буренка, телята, поросята.

— Звезд с неба мы, конечно, не
хватаем, — говорят Трегубовы, —
но стабильный заработок имеем,
плюс доходы от личного подсобно�
го хозяйства.

Светлана Владимировна — пе�
редовая доярка, в год от каждой бу�
ренки по четыре тысячи килограм�
мов молока надаивает. И Владимир
Дмитриевич специалист в хозяй�

стве незаменимый: в страду в поле
вкалывает, зимой — на животно�
водческом комплексе.

— После того, как нам пришлось
уехать из Казахстана, многое пере�
жито, — вспоминает Светлана Вла�
димировна. — На новом месте мы
быстро устроились, но вот привы�
кали к крестьянскому житью�бытью
долго. До этого ведь в сельском хо�
зяйстве ни я, ни муж не работали.
Однако теперь и речи не может
быть о том, чтобы покинуть землю�
кормилицу. Привыкли к людям, к
полям золотым, к буренкам… Все,
кто приехали сюда вместе с нами,
приобрели кров и очаг, хранят их
как зеницу ока…

Труженики агрофирмы делают
все для того, чтобы хозяйство до�
стойно жило и развивалось в рын�
ке. Добиваются высоких надоев
(около четырех тысяч килограммов
молока в год от коровы), разводят
свиней, развивают овцеводство. В
связи с объявленным Президентом
РФ национальным проектом "Раз�
витие АПК" ещё перед новым годом
агрофирмой подана заявка на уча�
стие в проекте, разработан бизнес�
план на строительство современ�
ного свинокомплекса.

— Нынче мы все работаем на
перспективу, — говорит доярка
С.В. Трегубова. — Ведь от качества
этой работы зависит наша даль�
нейшая жизнь.

С надеждой укрепления позиций
крестьянства живут и работники
местного детского сада, большин�
ство из них тоже вынужденные пе�
реселенцы. Воспитательница с 

36�летним стажем Евгения Иванов�
на Гладышева приехала в Воейково
13 лет назад. Сразу же всей душой
отдалась любимому делу: работе с
детьми. В Узбекистане какое�то
время она была лишена такой воз�
можности: детские сады для рус�
ских ребятишек закрывались.

— Нынче мы как никогда осозна�
ем: будет жить и работать село, бу�
дут звенеть детские голоса в саду,
в средней школе. Хозяйство все
эти годы здорово помогает нам: по
символическим ценам обеспечива�
ет мясом, другими продуктами. Вот
так, сообща, работаем, растим на�
ших детей.

В беседе Евгения Ивановна не

сдержалась, с болью поведала нам
о том, что ни для кого из ее земля�
ков стресс переселения не прошел
бесследно. До сих пор живы в памя�
ти воспоминания тех трудных дней.
Однако страха за будущее своё и
детей нынче нет. Так говорят жен�
щины, хранительницы очага.

Здесь, в срединной России,
они у себя на родине. Их не оста�
вили в беде в самый тяжелый мо�
мент. И они стараются не подво�
дить приютившую и обогревшую
их Орловщину. Работают честно, с
душой. Поэтому и дело общее
спорится.

Наталья ЗАРУБИНА.
Хотынецкий район.

ПЕРЕСЕЛЕНЦЫ

Хранительницы очага
По�разному складывается судьба тех, кто в начале 90�х

вынужден был покинуть бывшие союзные республики нашей

страны по причине искусно разжигаемой там межнациональной

розни… Кто�то, бросая обжитые места, уезжал к себе на родину,

в те места, где родился и вырос. Иные не страшились вновь

испытывать судьбу и находили себе пристанище в российских

регионах, готовых принять переселенцев. В числе таких областей

была и остается наша Орловщина, ставшая второй родиной для

сотен вынужденных переселенцев 

из Казахстана, Таджикистана, Киргизии…
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ОРЛОВСКИЙ ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 27 января 2006 года     № 48/1058�ОС
ОБ ОФИЦИАЛЬНОМ ТОЛКОВАНИИ ОТДЕЛЬНЫХ

ПОЛОЖЕНИЙ ЗАКОНА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
"О ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ

ОРГАНОВ И ВЫБОРНЫХ ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦ
МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОРЛОВСКОЙ

ОБЛАСТИ"
В связи с обращениями граждан и на основании статей 68, 69

Закона Орловской области "О правотворчестве и нормативных
правовых актах Орловской области" Орловский областной Совет
народных депутатов ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Утвердить   интерпретационный  акт  об  официальном  толко�
вании   отдельных положений Закона Орловской области от 30 ноя�
бря 2005 года № 553�О3 "О выборах депутатов    представительных
органов    и    выборных    должностных    лиц    местного самоуправ�
ления Орловской области" (прилагается) и опубликовать его в га�
зете "Орловская правда".

2. Уполномочить комитет по организации работы областного
Совета и вопросам местного самоуправления и правовое управле�
ние аппарата областного Совета на период проведения выборов
депутатов представительных органов и выборных должностных лиц
местного  самоуправления   Орловской  области   осуществлять
официальное  толкование положений Закона Орловской области
от 30 ноября 2005 года № 553�О3 "О выборах депутатов предста�
вительных органов и выборных должностных лиц местного самоуп�
равления Орловской области".
Председатель областного
Совета народных депутатов Н.А. ВОЛОДИН.

Приложение к постановлению Орловского
областного Совета народных депутатов
№48/1058�ОС от 27 января 2006 года.

ИНТЕРПРЕТАЦИОННЫЙ АКТ
ОБ ОФИЦИАЛЬНОМ ТОЛКОВАНИИ ОТДЕЛЬНЫХ
ПОЛОЖЕНИЙ ЗАКОНА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ

30 НОЯБРЯ 2005 ГОДА № 553�О3 "О ВЫБОРАХ
ДЕПУТАТОВ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ 

И ВЫБОРНЫХ ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦ МЕСТНОГО
САМОУПРАВЛЕНИЯ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ"

1. При сборе подписей в поддержку выдвижения кандидатов в
соответствии с Законом Орловской области "О выборах депутатов
представительных органов и выборных должностных лиц местного
самоуправления Орловской области" (далее — закон) допускается
как указание, так и неуказание сборщиком подписей в подписном
листе даты выдачи паспорта или заменяющего его документа.

Указание или неуказание сборщиком подписей в подписном ли�
сте даты выдачи паспорта или заменяющего его документа не мо�
жет служить основанием к отказу в регистрации кандидата.

2. При заполнении подписных листов согласно приложению 1 к
закону допускается указание не только серии и номера паспорта,
но и заменяющего его документа.

3. Образцы подписных листов, установленные приложениями 1
и 2 к закону, применяются и к выборам депутатов представитель�
ных органов местного самоуправления.

4. При определении результатов выборов по одномандатным
избирательным округам следует руководствоваться положениями
статьи 11 закона. При этом первое предложение пункта 4 статьи
61, а также пункты 1 — 3 статьи 62 закона не применяются, если
иное не предусмотрено уставом муниципального образования в
соответствии с пунктом 3 статьи 11 закона.

5. В подпункте "г" пункта 14 статьи 31 закона вместо ссылки на
пункт 30 следует читать ссылку на пункт 27 этой же статьи.

(Окончание. 
Начало на 12й стр.).

Мы   позвонили в  Курскую  об�
ласть и узнали, что  никаких до�
полнительных  выплат "детям вой�
ны", кроме предусмотренных 
122�м Федеральным законом, а
также таким  категориям, как тру�
женики тыла, ветераны труда и
репрессированные,   на самом де�
ле нет. При этом размер выплат из
курского областного бюджета лю�
дям преклонного возраста прак�
тически такой же, как в Орловской
области. Чего же хотят добиться
организаторы акций "Дети вой�
ны"? Не исключено, что это связа�
но с предстоящими выборами. 

Мы обратились в отделение
Пенсионного фонда по Орловской
области, чтобы узнать, какие
именно пенсионные и другие де�
нежные выплаты имеют жители,
рожденные с 1 января 1932 года
по 31 декабря 1945 года. Вот офи�
циальная информация, предо�
ставленная нам заместителем уп�
равляющего отделением Л.Г. Кор�
шуновой. Всего, по данным управ�
лений ПФ по Орловской области,
на учете 96985 человек, рожден�
ных в эти годы.  

19393 человека относятся, на
пример, к категории несовершен
нолетних узников концлагерей,
гетто и других мест принудитель
ного содержания, созданных фа
шистами и их союзниками в пери
од второй мировой войны. Они
сейчас получают повышение к
пенсии в сумме 336 руб.69 коп.,
включенное в страховую часть
трудовой пенсии. Кроме того, эта
категория граждан получает до
полнительное ежемесячное мате
р и а л ь н о е  о б е с п е ч е н и е  п о
указу Президента РФ №363 от
30.03.2005 г.  в размере 1000 руб
лей.

3724 человека являются труже
никами тыла,  757 человек — это
граждане, необоснованно реп

рессированные по политическим
мотивам  и впоследствии реаби
литированные. К трудовой пенсии
этих двух категорий установлено
повышение  в размере 168 руб. 32
коп. 

156 человек являются инвали
дами с детства вследствие ране
ния, контузии или увечья, связан
ных с боевыми действиями в пе
риод ВОВ, к трудовой пенсии ко
торых установлено повышение в
размере 336 руб. 69 коп. Кроме
того, указанная категория граж
дан получает две пенсии (по ста
рости и по инвалидности).

93 человека (сыновья полков и
юные партизаны) являются участ
никами Великой Отечественной
войны; при наличии группы инва
лидности устанавливаются две
пенсии — по старости и инвалид
ности, к трудовой пенсии которых
установлено повышение в разме
ре 336 руб.69 коп.

25 человек являются инвалида
ми Великой Отечественной вой
ны, которые получают две пенсии
— по старости и инвалидности, к
трудовой пенсии которых тоже ус
тановлено повышение в размере
336 руб. 69 коп.

Давайте подсчитаем: для того,
чтобы почти 97 тысячам человек
ежемесячно доплачивать по 1000
рублей, нужно 1 млрд. 163 млн.
820 тыс. рублей в год. Нам сооб�
щили, что в орловскую организа�
цию "Дети войны" записывают
людей с 1927 года рождения, а это
еще 28377 человек в нашей обла�
сти. Значит, в год для дополни�
тельных выплат каждому по 1000
рублей потребуется уже 1,5 млрд.
рублей. Это составило бы почти
пятую часть расходов областного
бюджета, принятого на 2006 год.
Все мы с огромной любовью и
теплом относимся к нашим роди�
телям. Но где взять такие сред�
ства?  

Можно предположить дальней�

шее развитие событий. Вполне
вероятно, что паспортные данные
с  подписями стариков могут воз�
никнуть как козырная карта како�
го�нибудь кандидата на выборную
должность. Известно, например,
что для регистрации кандидата�
самовыдвиженца на пост мэра 
г. Орла нужно  представить 5900
подписей горожан. Не исключено,
что стариков скоро позовут на ми�
тинг, обещая им рассказать что�то
важное про интересующие их вы�
платы. Где гарантия, что когда те
соберутся, то организаторы не
произнесут страстные обвини�
тельные речи в адрес местных
властей, якобы не желающих вы�
плачивать "детям войны" допол�
нительную тысячу рублей или да�
же полторы? Ах, как часто появля�
ются в нашей стране люди, кото�
рые обещают нашим гражданам
молочные реки с кисельными бе�
регами, а на самом деле пресле�
дуют свои личные, в том числе и

меркантильные интересы. Неуже�
ли и в данном случае история по�
вторяется?

Нужно ли повышать пенсии
"детям войны"? Конечно! И не
только им. Разве справедливо,
чтобы люди, родившиеся позже,
многое сделавшие для своей
страны, получали мизерные пен�
сии? Вон Алла Борисовна Пугаче�
ва на заседании Общественной
палаты РФ предложила недавно
повысить пенсии до 15 — 20 тыс.
рублей. Хорошо бы!  И зарплату
бы всем побольше, и чтобы заво�
дов побольше было, и чтобы все
замечательно  работали, на уров�
не  лучших в мире (иначе откуда
хорошие зарплаты и пенсии?). И
чтобы сельское хозяйство заполо�
нило многие страны российскими
зерном  и куриными окорочками,
и чтобы малый со средним бизне�
сом создали много новых рабочих
мест с высокими зарплатами.
Впрочем, продолжать можно до

бесконечности, потому что мы
еще не успели сказать обо всех
врачах, учителях,  студентах, мо�
лодых мамах и т.д. Однако наша
страна, где состояние экономики
пока еще далеко от желаемого, не
может за день или за год, как в
сказке, перейти на значительно
более высокий уровень развития.
Проблемы решаются постепенно.
Мы знаем, что в этом году в Рос�
сии началась реализация нацио�
нальных проектов в области стро�
ительства жилья, сельского хо�
зяйства, здравоохранения, обра�
зования. Федеральный бюджет на
эти цели выделяет большие день�
ги. Еще несколько лет назад это
было невозможно. 

И еще. Чтобы ответить на 
вопрос читателей, есть ли допол�
нительные выплаты "детям вой�
ны" в других областях, мы позво�
нили в Государственную Думу РФ.
Нам сообщили, что в ряде регио�
нов накануне выборов разыгрыва�

ются аналогичные сценарии. Та�
кое впечатление, что у всех у них
один сценарист. В Тверской обла�
сти, например,  выступили с пред�
ложением накануне выборов, что�
бы гражданам, родившимся с 1
января 1932 года  по 2 сентября
1945 года, присвоили статус
жертв войны  и выплачивали по
1100 рублей ежемесячно за счет
федерального бюджета. Это было
мотивировано тем, что они внесли
большой вклад в дело победы над
врагом. Несколько другой вари�
ант в Челябинской области. Отту�
да поступило предложение дать
всем "детям войны" удвоенную
пенсию и приравнять к участни�
кам войны. 

Яркий пример — события на
Украине. Там этот сценарий разы�
грывается уже на государствен�
ном уровне. Верховная рада Укра�
ины, очевидно, в целях противо�
стояния президенту и правитель�
ству, приняла популистский закон
о выплатах  "детям войны", для че�
го требуется почти 2,4 млрд. дол�
ларов. А денег на это нет. Послед�
ствия принятия подобного прово�
кационного решения мы увидим в
ближайшее время. Хотелось бы
знать, в какой из стран написан
подобный сценарий? Кому выгод�
но спекулировать на чувствах по�
жилых людей накануне выборов в
Верховную раду? И кто получит
политические дивиденды от этой
акции?

В общем, голословные утверж�
дения некоторых наших местных
деятелей,  что в соседних регио�
нах уже добились прибавки к пен�
сиям "детей войны" на суммы от
500 до 1500 рублей в месяц,  мяг�
ко говоря, не соответствуют дей�
ствительности. Кому же в Орле
выгодно спекулировать на чув�
ствах стариков накануне выбо�
ров? Делайте выводы сами. 

Людмила СТАВЦЕВА.

«Дети войны» как козырная карта в  игре?

На Орловщине набирает обороты кампания по выборам
депутатов в представительные органы власти и глав
муниципальных образований. Подобные кампании в нашей
стране в последние годы нередко происходят в условиях
нездорового ажиотажа. Зачастую кандидаты, претендующие
стать народными избранниками, "под шумок" нарушают закон. 
В избирательной комиссии г. Орла брошюра с текстом закона 
о выборах в Орловской области выдаётся каждому кандидату
при его выдвижении. Все участвующие в выборном процессе
несут ответственность за исполнение закона. По словам
председателя избирательной комиссии по г. Орлу 
Т.Д. Андриановой, следует обратить особое внимание 
на некоторые аспекты действующего законодательства.
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В МЭРИИ
ОБЕСПЕЧИТЬ БЕЗОПАСНОСТЬ

ГОРОЖАН
Основная задача орловской торгов�

ли и предприятий общественного пи�
тания в 2006 году — обеспечение без�
опасности потребителей. Об этом ска�
зал на совещании в городской админи�
страции мэр Орла В.И. Уваров.

Несмотря на то, что потребитель�
ский рынок вполне насыщен продо�
вольственными и непродовольствен�
ными товарами, качество их порой вы�
зывает серьёзные нарекания. Это от�
мечают специалисты контролирующих
органов, которые регулярно проводят
проверки предприятий торговли и об�
щественного питания, выявляя и сни�
мая с реализации некачественную
продукцию.

В целом, как отметил начальник го�
родского управления торговли 
А.М. Лазарев, отрасль в минувшем го�
ду развивалась успешно. Объём роз�
ничного товарооборота составил 15,5
миллиарда рублей, что на 22,6% боль�
ше уровня 2004 года. Кроме того, зна�
чительно вырос показатель среднеду�
шевого потребления. В 2005 году он
составил почти 50 тысяч рублей на од�
ного жителя, что говорит о повышении
уровня жизни и росте доходов населе�
ния.

В ОРЛЕ
ТЭЦ ВЫДЕРЖАЛА ИСПЫТАНИЯ
В период резкого похолодания с 16

по 24 января на Орловской ТЭЦ воз�
росло потребление природного газа
до 2,55 миллиона кубических метров в
сутки (вместо обычных 1,9 — 2 милли�
она кубометров). Одна из главных при�
чин высокого расхода топлива — необ�
ходимость повышения температуры
воды в тепломагистралях с 68 граду�
сов (до похолодания) до 85 (во время
мороза).

Однако в связи с ограничением по�
ставок голубого топлива компанией
"Орёлрегионгаз" на Орловской ТЭЦ
газ в этот период частично замещался
мазутом. Его потребление составило
470 тонн в сутки.

ТЭЦ отработала в холода без сбоев
оборудования и обеспечила отпуск по�
требителям необходимого количества
тепла и электроэнергии.

ПРОЕЗДНЫЕ 

ДЛЯ ЛЬГОТНИКОВ
Началась выдача пенсионерам бес�

платных билетов на проезд в обще�
ственном транспорте в феврале. Жи�
тели Заводского района могут полу�
чить проездные в центре социальной
помощи семье и детям (ул. Планерная,
35). Пенсионеры, живущие в Железно�
дорожном, Северном и Советском
районах, — в районных администраци�
ях. При себе необходимо иметь пас�
порт, пенсионное удостоверение и
проездной билет на январь.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
"СОЗВЕЗДИЕ ИГРЫ"
Представители школы № 11 стали

победителями районного конкурса иг�
ровых программ "Созвездие игры".
Мероприятие состоялось в центре
творчества детей и юношества № 2 по
инициативе районного отдела образо�
вания. В конкурсе принимали участие
не только школьники, но и учителя, ме�
тодисты, вожатые. 

Жюри оценивало артистизм участ�
ников, а также художественное и музы�
кальное оформление представленных
программ. 

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ДВИЖЕНИЕ ЗАКРЫТО
В связи со строительством жилого

дома в 894�м квартале по улице Ком�
сомольской до 24 февраля закрыто
движение транспорта по улице Авто�
вокзальной (на участке от Рижского пе�
реулка до здания торгового центра
"Южный").

ФОНД БИБЛИОТЕКИ

ПОПОЛНЯЕТСЯ
Вчера в Центральной городской

библиотеке имени А.С. Пушкина состо�
ялся день информации для читателей.
Они познакомились с изданиями, по�
полнившими в январе фонд библиоте�
ки. Среди поступивших экземпляров —
книги в помощь учителям�предметни�
кам, учебники для вузов и художест�
венные произведения. 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

БОЛЬШЕ ВСЕГО ЖАЛОБ — 

НА СОТОВЫЕ ТЕЛЕФОНЫ
Более 1500 человек проконсульти�

рованы специалистами районного от�
дела защиты прав потребителей в ми�
нувшем году. Рассмотрено 600 пись�
менных заявлений от жителей. Больше
всего жалоб — на продажу некачест�
венных сотовых телефонов. 

Общая сумма, возвращённая потре�
бителям в 2005 году, составила более
1,4 миллиона рублей — в 2,4 раза
больше, чем в 2004 году. 

Информагентство

"Орловской правды".

— Владимир Иванович, по�

скольку ООО "Орёлрегионгаз"

является подразделением ОАО

"Газпром" и достаточно инфор�

мировано о работе, проводи�

мой в целом по стране "Газ�

промом", не могли бы вы про�

информировать наших читате�

лей, как переживают эти слож�

ные дни сама компания и её 

подразделения, как решаются

сложнейшие задачи обеспече�

ния страны газом, — без око�

личностей начали мы разговор

с заместителем генерального

директора ООО "Орёлрегион�

газ" В.И. КУЛИКОВЫМ.

— В связи с низкими температу�
рами в нашей стране и ряде евро�
пейских государств ОАО "Газпром"
приняты беспрецедентные меры, за�
действованы все имеющиеся резер�
вы, максимально увеличена добыча
газа, введены в работу ранее не за�
действованные скважины, на ре�
кордно максимальные значения уве�
личен отбор голубого топлива из ре�
зервных подземных хранилищ, мак�
симально задействованы транспорт�
ные возможности всех газопрово�
дов, увеличена поставка газа на 190
млн. куб.метров в сутки. К счастью,
пока Орловщину в отличие от других
российских регионов обходили серь�
езные ЧП. Ни энергетики, ни газови�
ки, несмотря на резко увеличившие�
ся нагрузки, не сбились с четкого
ритма бесперебойной подачи элек�
троэнергии и газа. Но тревожных
звонков и писем суперморозная не�
деля заметно прибавила.

— Владимир Иванович, вот сов�

сем свежий сигнал от житель�

ницы дома № 30 по ул. Совет�

ской в Орле Тамары Романовны

Петровой. В её квартире около

десяти (!) градусов тепла. Ког�

да женщина позвонила в обслу�

живающее этот жилой массив

коммунальное предприятие, ей

сказали, что ничего, мол, сде�

лать не можем — давление газа

низкое. Об упавшем вдруг дав�

лении газа сообщил и Николай

Митрофанович Королев (ул.

Прядильная, 22 в Орле).

— Это частные случаи, и конкрет�
ные ответы искать надо, конечно же,
не в ООО "Орёлрегионгаз". В настоя�
щее время жилые дома обеспечива�
ют теплом многочисленные тепло�
энергетические предприятия. Воз�
можно, в названных вами ситуациях
причина кроется в недостаточной от�
регулированности тепловых сетей и
систем теплоснабжения здания. Ве�
роятно, плохо утеплены окна и двери
балконов. 

Во время сильных холодов мне то�
же звонили люди, например, из Зна�
менки (Орловской) и спрашивали:
почему такое низкое давление газа,
почему холодно?

Причины низкого давления у по�
требителей голубого топлива могут

быть разными: недостаточный диа�
метр подводящих газопроводов, об�
мерзание регуляторов в газораспре�
делительных установках (ГРП, ШРП)
и, как следствие, сокращение про�
пускной способности, другие причи�
ны, о которых, безусловно, знают на�
ши коллеги из газораспределитель�
ных организаций.

Мне не хотелось бы комментиро�
вать этот сектор промышленности,
поскольку я отношусь к своим колле�
гам с большим уважением. За свою
работу они отчитаются перед читате�
лями сами. В данной ситуации мне
хотелось бы проинформировать на�
ших потребителей о том, что посёлок
Знаменка обеспечивается газом че�
рез Сабуровскую газораспредели�
тельную станцию. Давление газа на
данной ГРС даже в пиковые нагрузки
было достаточным для работы на
максимальных нагрузках для удов�
летворения потребностей всех поку�
пателей и не превышало 30% проект�
ной производительности. Этого до�
статочно, чтобы обеспечить газом не
только поселок Знаменка, но еще и
другие объекты. И в данном случае
ООО "Орёлрегионгаз" выполняет
свои обязательства в полном объ�
ёме. 

Что же касается населения, объ�
ектов социальной сферы и комму�
нального хозяйства, то за период
аномально низких температур ника�
ких ограничений в поставках газа
этим категориям потребителей не
производилось и производиться не
будет. Ни МУЖКП, ни частным ко�
тельным, ни мощным тепловым ком�
паниям, отапливающим, как "Орёл�
тепроэнерго", целый город, — нико�
му. Больше того,  наши потребители
допускали огромные переборы газа
— до 2,5 млн. кубометров за сутки!
Нетрудно посчитать, сколько "вне�
планового" голубого топлива ушло за
десять дней. Это — результат квали�
фицированного распределения вы�
деленных нам на год объемов газа.
Проанализировав ситуацию, склады�
вающуюся с потреблением голубого
топлива в области, мы увидели, что
определённую часть "летнего" газа
можно перераспределить на зимний
период. ООО "Межрегионгаз" пошло
нам навстречу — договорные объ�
ёмы газа были перепланированы. В
итоге в январе объёмы газа на Ор�
ловскую область превышали факти�
ческое потребление газа в 2005 году
на 16 млн. кубометров. Неплохой за�
дел. И все же холодные дни вынуди�
ли нас "перешагнуть" даже этот по�
вышенный лимит. За девять дней об�
ласть перебрала 20 млн. куб.м. газа.

— Неудивительно, ведь такой

зимы давненько не было...

— Столь длительного похолода�
ния — лет 50, наверное. А пиковой
нагрузки — 16 — 18 января — с 1979
года. 

— Владимир Иванович, можно

говорить, что ООО "Орёлреги�

онгаз" прошел проверку кре�

щенскими морозами, держал

ситуацию под контролем?

— Выдержать нам помогли наши
партнеры — газотранспортные и га�
зораспределительные организации.
Снижения объемов поставки газа по�
требителям области мы не допусти�
ли. Это результат слаженной работы
всех организаций. Мне хотелось,
пользуясь случаем, за высокий про�
фессионализм и ответственность
поблагодарить своих коллег, а также
газотранспортные организации:
Должанское и Орловское управления
магистральных газопроводов ООО
"Мострансгаз", газораспредели�
тельные организации: ОАО "Орел�
облгаз" и ОАО "Газпромрегионгаз".
Их усилиями газ бесперебойно по�
ставлялся нашим потребителям.

Безусловно, морозы высветили и
негативные моменты: многие про�
мышленные потребители оказались
не готовы к резкому понижению тем�
пературы, своевременно не загото�
вили резервные виды топлива (мазут,
уголь и др.) и сорвали график пере�
вода предприятий на резервные ви�
ды топлива (График № 1).

— Владимир Иванович, пожа�

луйста, расскажите об этом по�

дробнее.

— График № 1 — график перевода
промышленных потребителей на ре�
зервные виды топлива — ежегодно
утверждается администрациями
субъектов Российской Федерации и
обязывает промышленных потреби�
телей иметь резервные виды топлива
в осенне�зимний период. Есть такой
график и у нас — он подписан первым
заместителем губернатора Орлов�
ской области И.В. Сошниковым. Гра�
фик № 1 вводится в соответствии с 
п. 19 Правил поставки газа в РФ, ут�
вержденных Постановлением Прави�
тельства РФ № 162 от 5.02.1998 года.

Он предусматривает частичный пе�
ревод потребителей на резервные
виды топлива для высвобождения
объемов газа, которые направляют�
ся на удовлетворение возрастающе�
го спроса со стороны населения и
коммунально�бытового хозяйства.
Кстати, переход на резервные виды
топлива и их своевременная заготов�
ка предусмотрены в договорах со
всеми промышленными потребите�
лями.

— Какие здесь могут быть под�

водные камни? Почему не все

предприятия выполнили требо�

вания, четко прописанные в

Графике №1?

— На альтернативные виды топли�
ва беспроблемно перешли основные
потребители природного газа — Ор�
ловская и Ливенская ТЭЦ, а также
промышленные предприятия ливен�
ского сектора ("Ливгидромаш",
"Ливныпластик", "Этанол" и др.). По
первому требованию они сократили
потребление газа до необходимых
параметров. Есть дисциплинирован�
ные потребители и в Орле —  напри�
мер, молочный комбинат "Орлов�
ский". 

К сожалению, немало примеров и
другого рода. Так, завод "Дормаш"
до сих пор не выполнил условий до�
говора о переходе на альтернатив�
ное топливо. ОАО "Межгосметиз�
Мценск" — динамично развивающе�
еся предприятие, которое постоянно
обращается к нам с просьбами о до�
полнительных объемах газа, и мы их
выделяем — на поверку оказалось
плохим партнером. Мы, конечно,
очень рады за процветающий бизнес
этой фирмы, но... Сегодня много го�
ворят о социальной ответственности
бизнеса. Думаю, именно в непростой
момент "морозного испытания" эта
ответственность и должна прояв�
ляться особенно ярко. Руководители
московских предприятий в сильные

холода переносили рабочие дни на
выходные. Что помешало, сократив
потребление газа, то же самое сде�
лать и нашим производственникам?
Между тем "Межгосметиз" до насто�
ящего времени игнорирует требова�
ния Графика № 1. Как и другое мцен�
ское предприятие — ОАО "Коммаш",
хотя, насколько мне известно, оно
имеет достаточное количество мазу�
та. Надо полагать, свою роль сыгра�
ли меркантильные интересы: мазут в
два�три раза дороже газа. 

В данной ситуации мне хотелось
бы провести следующую параллель.
В средствах массовой информации и
на бытовом уровне часто высказыва�
ются не очень лестные отзывы в ад�
рес ОАО "Газпром". Но давайте по�
смотрим, как повел себя в данной си�
туации "Газпром". Значительно уве�
личил добычу газа нашим потребите�
лям, не считаясь с затратами и при�
былями, обеспечил бесперебойное
газоснабжение всей страны. А как
повели себя наши предприятия — мы
видим. "Газпром" всегда, а особенно
на протяжении последнего десяти�
летия, остается надежной опорой на�
шего государства. Когда я смотрю на
карту России, по которой во все сто�
роны проложены стальные газовые
магистрали, то у меня возникают ас�
социации, что это не стальные газо�
вые магистрали, а становой хребет
нашего государства, его надежная
опора.

— Владимир Иванович, а какие

у вашей компании рычаги влия�

ния на предприятия, игнориру�

ющие законные требования по

исполнению принятых на себя

обязательств?

— Мы не милиция, не прокурату�
ра. Мы выстраиваем свои отношения
с партнерами строго на договорных
отношениях. Как делается в цивили�
зованном мире? В США, например,
организация, заключившая договор
или подписавшая контракт, абсолют�
но уверена в том, что он будет испол�
няться точно и в срок. 

У нас, увы, пока все по�другому.
Распоряжение заместителя губерна�
тора области (согласованное с Гос�
энергонадзором, с газотранспорт�
ными организациями) почему�то
воспринимается многими субъекта�
ми хозяйствования как необязатель�
ный документ.

— А кто контролирует, запаса�

ется или нет предприятие не�

обходимым количеством ре�

зервного топлива?

— Это прямая обязанность регио�
нальной  власти. Летом прошлого го�
да первый заместитель губернатора
И.В. Сошников проводил специаль�
ное совещание по вопросам готовно�
сти предприятий к работе в зимний
период. На совещание были пригла�
шены руководители промышленных
предприятий. В ходе совещания рас�
сматривались вопросы подготовки к
работе в осенне�зимний период, и, в
частности, речь шла о создании за�
пасов резервного топлива. 

— Владимир Иванович, но, с

другой стороны, предприятие,

забирая больше газа, и запла�

тит вам, его поставщикам, со�

ответственно — разве не вы�

годно?

— В данном случае для нас эконо�
мические интересы не имеют значе�
ния. Главное — четкое выполнение
требований Центрального пункта 
диспетчерского управления ОАО
"Газпром". Без этого невозможно
обеспечить сбалансированность си�
стемы газоснабжения страны. И каж�
дый, в зоне своей ответственности,
обязан исполнять распоряжения
ЦПДУ — поставщики, газотранспорт�
ные и газораспределительные орга�
низации, а также покупатели голубо�
го топлива. Это записано в феде�
ральном законе о газоснабжении.

— То, что Орловщина из�за мо�

розов перебрала какое�то ко�

личество природного газа, мо�

жет негативно сказаться на га�

зоснабжении нашего региона?

— Нет, "Газпром" никогда не ста�
нет наказывать за то, что население,
социально значимые объекты, ком�
мунально�бытовые предприятия пе�
ребрали какой�то объем газа. Как из�
вестно, "Газпром" увеличил объем
поставляемого газа для россиян в
период похолодания на 40 процен�
тов, и на 7 процентов возросли экс�
портные поставки топлива.

— Владимир Иванович, если го�

ворить о "морозных уроках": не

будет ли "минусовая" ответ�

ственность руководителей

крупных промышленных пред�

приятий браться в расчет при

составлении новых договоров

на поставки газа?

— Думаю, мы сами должны разо�
браться в своем регионе и сделать
правильные выводы. И прежде всего
— готовиться к зиме не формально, а
по�настоящему. Хочу отметить, что в
целом система газоснабжения не да�
ла сбоев, не было крупных аварий,
хотя работать в аномальные морозы
пришлось на максимальных режи�
мах. Когда мы предложили Орлов�
ской ТЭЦ в 30�градусный мороз пе�
рейти на резервный вид топлива, то
её руководители поначалу отказыва�
лись, аргументируя это тем, что в та�
кие холода к "железкам" нельзя под�
ходить — рассыплются. Но простите,
а как же газовики бурят скважины и
добывают газ в Заполярье при минус
56�ти? 

Сильные морозы — серьезная
проверка для всех: и для энергетиче�
ского комплекса, и для его многочис�
ленных партнеров. Не надо героиз�
ма, потому что очень часто это вы�
нужденный итог головотяпства, лег�
комысленной необязательности. А
ведь, казалось бы, чего проще: есть
четкие регламентирующие законы —
так и давайте научимся исполнять за�
коны и правила нашего государства,
переходить улицу только в положен�
ных местах, пропускать пешеходов
на дорожных переходах, платить на�
логи, исполнять обязательные пра�
вила, давайте жить, сообразуясь с
ними, а не со своими понятиями. Тог�
да спокойно переживем любые мо�
розы. 

Николай СОЛОПЕНКО.

(Окончание. Начало на 12й стр.).

Не менее 70 процентов мяса должно
быть в составе килограмма нормальной
колбасы, все остальное — специи, вода.
Нам же порой предлагают противопо�
ложные пропорции. Колбасные изделия
накачивают всевозможными добавками,
порой неизвестного происхождения.
Сроки хранения таких колбас — изготов�
ленных не по ГОСТам, а по техническим
условиям (ТУ), — до нескольких месяцев.
Для сравнения: из всей натуральной кол�
басной продукции по ГОСТам дольше
других видов колбас (до 4 месяцев) мо�
жет храниться лишь сырокопченая (сро�
ки реализации вареных колбас, сосисок
и сарделек — в основном от 48 до 72 ча�
сов). Работать по ТУ много выгоднее…

Кто�то скажет: что же, наши орловские
производители (ОАО АПК "Орловская
Нива", ООО "Маслово") в ущерб себе ра�
ботают? Да, в конкурентной борьбе по
количеству выпускаемой продукции они
пока проигрывают, но марку качества
держат. За что им огромное спасибо. Ор�
ловские предприятия не опускаются до
уровня производства 50�рублевых кол�
бас, которые состоят, в большинстве сво�
ем, из импортного птичьего фарша, изго�
товленного из шкурок и костной муки да
искусственного шпика. Это ли не обман?
Конечно, цена продукта говорит за себя,
но люди все же надеются, что употребля�
ют белковую пищу…

Не лучше ситуация нынче и с мясом.
Импортную курятину, напичканную анти�
биотиками, дельцы нередко выдают за
отечественную, при этом получают нема�
лые барыши. Не нужно выращивать пти�
цу, купил по 20 рублей за килограмм,
нашприцевал спецраствором тушку, еще
и прибавившую в весе, и продал за 70.
Опять обман... 

О шприцевании мяса — разговор осо�
бый. Да, существует технология шприце�
вания мяса при помощи специальных

инъекторов. Но делается это для того,
чтобы подготовить сырье к производству
полуфабрикатов. По санитарным нормам
такой раствор содержит воду, а также со�
ли натрия и калия. Но разве в погоне за
выгодой все придерживаются установ�
ленных правил и норм?.. Говорят, что
шприцуется даже мясо, продающееся на
рынке. Сразу распознать его нелегко,
лишь через некоторое время оно начина�
ет "течь". Такое мясо при шприцевании
значительно прибавляет в весе и ровно
на столько же теряет в белках, жирах и уг�
леводах. Они  просто�напросто раство�
ряются. Лишь с салом эти "шутки" не
проходят… 

А ведь народ за тем на рынок и идет,
чтобы купить продукты с крестьянского
подворья и не жалеет денег на "свежее"
мясо. К сожалению, достичь желаемого
потребителям часто не удается: нередко
за продукцию с частного подворья выда�
ется импортная говядина или свинина. В
этих случаях специалисты советуют об�
ращать внимание на внешний вид мяса.
Шутят: чем "страшнее" оно и "волоса�
тее", тем больше вероятности, что мясо
деревенское. (Русская свинья — щетини�
стая). Безукоризненные внешние данные
продукта, скорее всего, свидетельствуют
об обратном.

Спецраствором и соевым изолятом,
удерживающим влагу, шприцуют и мяс�
ные деликатесы. И здесь потребитель
вдвойне расплачивается  за удовольст�
вие полакомиться карбонатом или "шей�
кой". Доказать это просто: цена кило�
грамма свинины в среднем  150 рублей,
килограмма деликатесов — 120 —  130
рублей. Странно, не правда ли?  Отбор�
ное мясо, подкопченое, в переработке
побывавшее… Производителей опять же
"выручает" инъектор, наполненный изве�
стной жидкостью.

В результате таких "стараний" себе�
стоимость деликатеса падает рублей до

семидесяти. Если на срезе деликатеса
имеются тонкие прожилки так называе�
мого желе, или продукт "течет", это пря�
мое свидетельство наличия в нем напол�
нителя.

Мясные полуфабрикаты — отдельная
песня и самый большой обман. Пельме�
ни по 60 рублей за полкило зачастую об�
ходятся производителю рублей в 18 —
20. Десять рублей — затраты на тесто,
восемь�десять — на начинку (состав её
приблизительно такой же, как и колбасы
за 50 рублей). Низкосортное сырье ис�
пользуется  и при изготовлении других
полуфабрикатов.

Состав молочных продуктов не менее
интересен. Продукты  вторичной перера�
ботки — плавленые сырки, "сдобренные"
вкусовыми добавками, рекламой пред�
ставляются как  полезнейшие и питатель�
ные. Такие сыры, заключенные в яркие
упаковки, рекомендуют давать на завтра�
ки детям. Чего уж там! Ужинать ими всей
семьей! Об отечественных, по�настояще�
му питательных твердых сырах, вызрева�
ющих не одну неделю, — ни слова.

Закрываются маслозаводы, которые
опять же не в состоянии конкурировать с
зарубежными низкосортными аналогами
"масла" с добавками. Ведь себестои�
мость килограмма натурального сливоч�
ного масла более 110 — 120 рублей. По�
требитель же чаще предпочитает то, что
подешевле. 

Вряд ли кто�то даст нынче гарантию,
что молоко, обозначенное как восстанов�
ленное, "восстановили" только лишь из
сухого молока, без "помощи" той же
сои… К тому же хранится оно по несколь�
ко месяцев…

Верно говорят: не киснет молоко, а
колбаса не портится, потребители, заду�
майтесь! Стоит ли это есть вам и главное
— вашим детям? В конце концов каждый
вправе выбирать между плохим и хоро�
шим, дешевым и тем, что подороже,

между болезнью и здоровьем. Странное
дело: еще лет 15 назад, когда объемы
производства животноводческой продук�
ции были гораздо больше, страна с тру�
дом могла прокормить Москву, а нынче
московские переработчики завалили
страну продуктами питания… Да еще им�
порт, заместивший слабые места нашей
сельскохозяйственной отрасли…

И наши переработчики, к сожалению,
активно "учатся" производить дешевую
продукцию у иностранцев.

По информации Счетной палаты РФ,
если в 1995 году доля забракованной
продукции отечественного животновод�
ства была гораздо ниже импортной, в 
частности, по мясу — 11,3% (импорт —
17,3%), рыбопродуктам — 24% (импорт
— 54,9%), маслу — 16,4% (импорт —
27,2%) и т.д., то по итогам 2003 года ди�
намика данного качественного показате�
ля уже отрицательная: по маслу — 35%
(импорт — 18,7%), сырам — 25,5% (им�
порт — 25,5%), что свидетельствует об
ухудшении качества отечественной про�
дукции.

По данным органов ветеринарного и
санитарного контроля, в продовольст�
венных товарах остается высокой доля
импортного мяса низкого качества, объ�
ем мяса забракованного или сниженного

в сортности от его общего количества в
несколько раз выше, чем отечественно�
го. При этом данная тенденция устойчи�
ва на протяжении десяти лет.

Меж тем борьба за рынок сбыта про�
дукции между отечественными и зару�
бежными производителями становится
все жестче. "На помощь" последним при�
ходят некие эксперты "Гринпис", пытаю�
щиеся навязать потребителю мнение о
том, что в составе даже нашей натураль�
ной продукции присутствуют генетичес�
ки модифицированные компоненты…
(Якобы российские санитарные службы
не в состоянии контролировать наших
производителей. В "Справочнике потре�
бителя", недавно выпущенном "Грин�
пис", составлены целые списки отечест�
венных производителей).

В последние месяцы страна живет в
ожидании перемен. Развитие АПК возве�
дено Президентом РФ в ранг националь�
ного проекта. Государство нынче обеща�
ет защитить крестьянство, ослабленное
в борьбе за выживание, но все еще обес�
печивающее продовольственную без�
опасность страны. Наш козырь — нату�
ральная продукция, звучит с трибун Мин�
сельхоза. Очень хочется надеяться, что
производить её наконец станет выгодно.

Наталья ЗАРУБИНА.

Что на столе нашем?

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Минусовая ответственность
Страшен не мороз, а бездумное нарушение установленных законом "правил игры"
Целую неделю чрезвычайные холода проверяли отечественный

энергетический комплекс на прочность — самым суровым 

и объективным контролёрам такие "тесты" и не снились! Но даже

когда мороз зашкаливал за 30 градусов, рвалось не везде, 

а лишь  там, где тонко. Где вместо профессионализма на первом

плане оказывалось наше привычное и такое опасное авось...


